

# Le Canada et l'hémisphère

des relations de plus en plus étroites

*Au cours des deux dernières décennies, le sud de l'hémisphère a complètement changé de visage. Parallèlement, on a assisté à une transformation des relations du Canada avec la région. Il y a 20 ans, la démocratie était l'apanage de quelques rares pays d'Amérique latine; aujourd'hui, elle est la règle.*

*L'époque est révolue où le Canada se tenait à l'écart des relations hémisphériques. Depuis 1990, le Canada a adhéré à l'Organisation des États américains et conclu un accord de libre-échange avec le Mexique et les États-Unis (l'Accord de libre-échange nord-américain) et un autre avec le Chili (un accord bilatéral). L'an dernier, l'Assemblée générale de l'OEA s'est tenue à Windsor (Ontario). Cette année, Québec sera l'hôte du Sommet des Amériques.*

*Le Canada et ses voisins de l'hémisphère luttent de concert contre le trafic illicite des stupéfiants et des armes à feu, le blanchiment de l'argent et les menaces aux droits de la personne. Ils participent conjointement à des programmes de déminage. Les pays de la région ont été parmi les premiers et les plus ardents partisans de la Convention d'Ottawa sur l'interdiction des mines antipersonnel.*

*Pour leur part, les relations économiques ont connu un essor fulgurant. Au cours de la dernière décennie, le commerce des marchandises a progressé de presque 200 p. 100. Les investissements canadiens en Amérique latine et dans les Antilles s'élèvent actuellement à 32 milliards de dollars. En outre, le Canada joue un rôle de premier plan dans les négociations sur la création de la Zone de libre-échange des Amériques. Ce marché regroupant 800 millions d'habitants deviendrait la plus grande zone de libre-échange au monde.*

